

Mystères. Le vaillant missionnaire cimentait ainsi, par l'oblation du sang du Christ, les assises de cette maison, qui, presque contemporaine du berceau de la Nouvelle-France, a partagé les vicissitudes de la ville de Champlain, et survit avec elle pour rendre témoignage d'un passé glorieux dans les annales du Nouveau-Monde. C'est ce même Père Vimont, qui, six mois auparavant, le 10 mai de cette même année 1642, avait célébré la première messe à Montréal, pour ratifier le vœu des pieux fondateurs de Ville-Marie.

Le bonheur des saintes religieuses, en cette fête de la Présentation de Marie, était à son comble. Leur chapelle, comprise dans la bâtisse du monastère, n'avait, il est vrai, que 28 pieds de longueur sur 17 de largeur. Mais le vœu de la « Thérèse du Nouveau-Monde » n'était-il pas enfin réalisé? N'avait-elle pas obéi effectivement à la voix divine qui lui disait: « Allez au Canada y bâtir une maison à Jésus et Marie? » Cette humble chapelle devait être sanctifiée par trop de faveurs du Cœur Sacré de Jésus; trop d'illustres et vénérables serviteurs et servantes de Dieu, pontifes, martyrs, vierges, devaient l'embaumer du parfum de leurs héroïques vertus pour que l'âme des fondatrices, ravie par un avant-goût prophétique de tant de merveilles, ne débordât d'une joie intraduisible. Aussi, dans le transport de leur reconnaissance, durent-elles s'écrier avec le Psalmiste: « Le passereau s'est trouvé une demeure et la tourterelle, un nid: à moi tes autels, Seigneur Dieu des vertus. Heureux ceux qui habitent dans ta maison. Seigneur, j'ai aimé la beauté de ta maison.»

Et aujourd'hui, mes frères, à deux siècles et demi de distance, la même scène touchante ne vient-elle pas de se renouveler? Dès l'aurore de ce jour béni, les filles de Marie de l'Incarnation, maintenant comme jadis, n'ont-elles pas répété dans leur cœur: *Letatus sum in his quæ dicta sunt mihi*, « je me suis réjoui dans les choses qui m'ont été dites; *In domum Domini ibimus*, nous irons dans la maison du Seigneur? » — Plus nombreuses, il est vrai, qu'au 17^e siècle, mais toujours fidèles aux traditions du passé et à l'esprit de leur institut, elles sont parties avec le long cortège de leurs « séminaristes, » pour prendre possession de ce temple nouveau, le quatrième érigé à pareil endroit depuis leur arrivée au Canada. Elles font escorte au

« Chu
teur,
incor
sont
jusqu
nom
dire
et l'oi
que l
lem, l
ritage
a proc
fait t
devan
mus t
La
ces fil
roc de
la pati
et l'ho
allons
Et d
deur o
son ty
turelle,
la beau
La b
qui s'y
elles et
homme
nelle P
sanctifi
à tour
c'est l'a
Et ia
cipe; ell
dans la
de l'ordi
Ai-je